

Portadas Nacionales

04 noviembre 2025



ABRAZA A FANS

del Toro se dio todo el tiempo para complacer a los mexicanos aver en la premier de su filme Frankenstein en la capital. GENTE



DECEPCIONANTE Sufre Dallas su segunda derrota consecutiva y la quinta de la tempora





Protestan en Uruapan, Morelia y Zitácuaro contra violencia criminal

Prenden palacio de Apatzingán

justicia por asesinatos del Alcalde Manzo y lider limonero Bravo

Por segundo dia hubo protes-Por segundo da hubo protes-tas en ciudades michoscanas. En la mañana marcha-non en Morelia y en Urtaspar, donde fue asesinado el sába-do el Alcalde Carlos Manzo. También bubo una marcha

en Ziticuaro y anoche ciu-dadanos vestidos de blanco se manifestaron por calles de

diadanos vestidos de blanco se manifestaron por calles de Apazzingán.

Una turba vandalizó y quemó el palacio de gobierno del manicipio encabezado por la morenista Fanoy.

Arreola y donde hace una semana fue ejecurado el lider limonero Bernardo Bravo.

"Silencianos so voz, pero no su mensaje", "Nos dueles Michoacán", "Podrán matra al mensajera, pero no el mensaje", "Alzaron su voz, poro por su pueblo grita por ellos", decian algunos cartelones en la manten que incluían fotos o ilustraciones del Alcalde Manzo el dirigente limonero.

Frente al Blaicio Municipol, munifestantes rompieron puertas, viários y entranon al estificio doske provocaron un incendió en la planta baja del immueble.

pura exigir la renuncia de la Alcaldesa.

0

Y la Alcaldesa en los narcocorridos

The coca y de hierba mala/ Van las thocas bien cargadar/ La naza de Michasclev También está bien pescaló Alái por Tierra Calenter/ No le terren misdo a nada. "Té cantaren a la Akcidiesa morenista Farray Arrecía el pasado 27 de oc-tubre "Los Originales de San Juan", en la Expo Feria 2025. resiziada en Apatorigan. La canción tituladr "La naza michoscana", esalta a los

mirez Bedolla.

lacio de Gobierno, que termi-nó entre golpes y el repliegue de los inconformes por parte de Muertos colocados en la plaza principal,

Durante la marcha, los
inconformes lanzaron consignas en contra del Gobernador morenista, Alfredo Ra-

de potents.

Al menos tres jóvenes fueron detenidos, dos más resultaron beridos y cinco policias quedaron lesionados. En Morelia, también se

grupos del nerco de Tierra Ca-iente, Michoadin.
Los narcoconidos fueron peribidicos en abril plasado en la entidad pero a la momenta-sos le tiene si nuclado.
La Edil didritutó los nerco-comidos en la Ferra una sema-na después del ascesimo del fider limonero Berrado Bravo, ejicutado por el narco.
Apre, la pobación in digni-da por los crimenes le quemo el palación municipal donde despacha.

Por la mañana, el Gober-nador dijo que será el Go-

Urnapan el que defina quien ocuparà la suplencia para la Presidencia, aunque se promueve que Grecia Quiroz, esposa de Carlos Manzo, asu-

0

LE CANTAN CORRIDO

Ella ayer pidió en un vi-deo que las protestas se hicie-ran "con mesura".

RECLAMAN **PETROLERAS DE EU** VIOLACIÓN AL T-MEC

WASHINGTON - La industria del petroleo y gas de Estados Unidos acuso al Gobierno de Mésico de violar impunemente el tralado comercial de América del Notre (T-MEC) y urgo a la Administración Trumpi impetra un Mecanismo de Respuesta Rajadia que exte discriminar a favor de la praesastatal Pernex. Algunas empresas pertorieras, según el documento, comisidenton que sus recientes investiones en México, que van dedos la expansión de la producción de petroleo y que sus decientes investiones en México, que van dedos la expansión de la producción de petroleo y que su de comisión tienes de comisión. Testán en peligro, to que los fevis a tener que reforme!

crisi de respesantante Co-mercial de Estados Unidos (USTR, en inglés), casi 600 filmas energéticas represen-tadas por el instituto Esta-dounidense del Petróleo (API,

mos 5 años.

"El API no puede disjar de recizion la ilamentable nalidad que sua empresas miembros hari experimentado desde la entrada de rivigor del 1.
MEC México se ha conventido en un lugar mucho más dificipara hacer negocios", dio el
API en su econtro presentado en el marco de las conosillas numbo a la revisión del T-MEC.
"Algunos miembros de
API consideran que sus reciontes inventiones en México
que van diedid la expansión de la producción de petróleo
y assinatura hacia seventa
minorista de combustible, estini en peligino, lo que los leva
a tener que infesses « alhadid
API insistendo al USTR sobre las prácticos del Gobierno
miescano.

Asila México a ex Ministra y Perú rompe relaciones

LIMA.- Tras recibir en la Embajada mexicana en Lima a Betsey Chávez, ex funcionaria del Gobierno de Pedro Castillo, quien tiene una orden judicial que le impide salir del país, y darfe asilo político, el Gobierno peruano rompió relaciones diplomáticas con la Administración de Claudia Sheinbaum.

Chávez fue Primera Ministra del Gobierno de Castilla depuesto y encarcelado acusado de intentar dar un agolpe de Estado". Ella es investigada y enfrenta un proceso judicial abierto.

"El corgamiento de asilo no puede ser considerado un acto inamistoso por ningún otro Estado. México recluza la decisión unilaternal del Perú, al ser excesiva y desproporcionada frente a un acto legitimo y apegado a derecho internacional, el cual en modo alguno constituye una intervención en los asuntos del Perú", dijo ager

la Cancilleria mexicana.

El Gobierno del Presidente José Enrique Jeri de-cidió la ruptura en un nocvo episadio del conflicto entre ambos paises, que retiraron a sus respectivos Embojadores desde 2023 en medio de la reisia ora la destitución de la crisis por la destitución de Castillo, quien fue defendido por AMLO.

Casellio, quien fue defendido por AMLO.

"Hemos conocido con sorprosa y profinido pesa", schaló ner el Canciller penano Hugo de Zela, "que la ex Primera Ministra, presuna cuontora del galpe de Estado que pretendido consumar el ex Presidente Pedro Castillo, está siencido solidade en la residencia de la Embujada de México en Pere de la mesidencia de la Embujada de México en Pere de la Embujada de México en Pere de la Embujada de México en Pere de la Embujada de México en Pestra de la Embujada de India de la Embujada de México en Pestra de la Embujada de la

Repelen militares ataque y abaten a 13 en Guasave





REAPARECE

crado, el ex líder de MC, Dante Delgado, reapareció en una por la Alcaldesa Verónica Delgadillo. te las secuelas de del estómago por un



PUNTEA MAMDANI CARRERA POR ALCALDIA DE NY

da y de religión musulmana Zohran Mamdani se perfila para hacer historia en Estados encuestas, gana hoy la camera por la Alcaldía de Nueva York

mingo 2 de noviembre, puso al democrata 5 puntos arriba de su más cercano rival, el ex Gobernador Andrew Cuomo,

después contender de manera

quierda en América Labria.
"El socialismo no funcionó en Venezuela. El socialismo no funcionó en Cuba. El socialismo no va a funcionar en la ciudad de Nueva York", advirtió el candidato independiente, de

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO DEUniversitorine Offite Universit Mix 530

Crece protesta en Michoacán por asesinato de Carlos Manzo

Las manifestaciones se registraron en Uruapan, Pátzcuaro, Apatzingán y Morelia, donde la consigna fue la exigencia de justicia y seguridad; queman palacio municipal y por segundo día hubo enfrentamientos



listas participaron en las protestas por el asesinato del presidente municipal de Uruapan, afue

CARLOS ARRIETA Corresponsal

Moretia. -- Este lunes se llevaron a Morelia. — Este lunes se llevaron a cabo manifestaciones en distintos puntos de Michoacán para exigir justicia por el asesinato del presi-dente municipal de Uruapan, Car-los Alberto Manzo Rodríguez, la no-che del siduado I de noviembre. En l'unarro, Direvaron Agortín-

salieron a manifestanse. "Aqui aca-bu de despertar un tigre", advirtie-ron en Pitzcuaro.

Por la noche, en Apatzingán, la manifestación se tornó violenta y un grupo quemó el edificio del Pa-lacio Municipal.

lacio Municipal.
En la capital del estado, unos a mil estudiantes universitarios to-maron las calles del centro y se con-centraron frente al Congreso, donde expresaron su indignación y seña-

laron: "No estamos dispuestos a normalizar la violencia ni a adoptar la resignación como destino

la resignación conto destino". Después, un grupo quito las va-las que protegian el Palació de Go-bierno y, por segundo día consecu-tivo, la protesta terminó con un en-frentamiento entre jóvenes y poli-cias estatales, que larizarno gases la-crimógenos y balas de pintura para fluoreser a los manifestrates:

FSTADOS | A12 V A13

Pemex Logistica, área encargada delos ductos, transporte y almacena-miento de combustibles ahora co-

respecto al periodo previo.



Dejan transporte y ductos mayor pérdida a Pemex

CLAUDIA SHEINBAUM Presidenta

"La fuerza del Estado es la iusticia. Hay quien nide mili tarización y la guerra. Eso no funciono, es más, fue lo que llevó a la situación de

Homicida tenía nexo con gente que opera para el CJNG

Uruapan, Carlos Manzo, fue Identificado conso Osvaldo Gutiérrez Váz



del CJNG. El fiscal de Michoacán, Carlos Torres, dijo que el homicida tenía entre 17 que el homicida tenía entre E y 19 años. El secretario de Se-garidad federal, Omar Garcia Harfuch, informó que en el crimen participó la delincuen-cia organizada y descartó que los escoltas del alcalde tuvie-

ESTADOS | A13



Gonzalo Celorio gana el Premio Cervantes

VANET AGUILAR

Por "la excencional obra literaria v por su obra profunda y sostenida de la cultura hispánica", Gonzalo Celorio fue reconocido con el Pre-

iya recaido en un mesicano. También habió de su vocación,

Tanthen Tanbio de si vicacioni, de su amor por la lengua española y de la relación México-España. "El proceso de Conquista es al-go que ya ocurrió hace más de 500 años, cuando ni México era Méxi-

En entrevista con EL UNIVER-SAL, se mostró agradecido por el



OPINIÓN

ENACIÓN A7 Cartos Loret de Mita A9 Mario Mariorrado A11 Héctor de Mauedo A22 Visera Moy A23 Jusé Wilderberg

ECONOMÍA A25 Javer Tesado Dorde

\$18.98



"No es salo Uruapan, es el abandono a los municípios, convertidos en la



MARÍA ELENA MORERA

bién permitirà a la oposición medir el pulso de las calles, de cara a las elecciones intermedias de 2026. | MUNDO | A16



aprobada al comienzo del presente sesenio, con la cual se eliminaron

sos entre abril y junio. Permex expuso que la pérdida se deriva de la reforma energética

Elección en Nueva York. termómetro político

MAX AUB

MAX AVB

Miami.— El candidato demócrata
musulmán a la alcaldia de Nueva
York, Zohran Mamdami, es el favotro en las encuestas para ganar en
los comicios de hoy.
Mie allá des igana, la jornada servirá como un termómetro de que
tanto la inflitudo la campaña republicama que pinta a Mamdami como
comunitar y como una prueba del
giro radical de los demócratas. También permitira la a posición medir



Perú rompe relaciones con México

El canciller Hugo de Zela calificó de "injerencia" la de-cisión de asilar a la exjefa de gabinete Betssy Chávez, acu-sada de rebelión. | A15 |



La campeona mundial de ciclismo por pur tos nos comparte su dicha por lograr que niñas y niños vean que todo es posible. I I



Frankenstein arriba a la CDMX con Del Toro

Acompañado por Jacob Elordi y Oscar Isaac, el cineasta presentó ayer su nuevo filme en el Colegio de San Ildefonso. | A28 |

Perú rompe relaciones; acción desproporcionada: SRE



El gobierno del mandatario interino José Jerí consideró que México cometió "inierencia" en sus asuntos internos al dar asilo a Betssy Chávez, quien fue primera ministra en la gestión del depuesto Pedro Castillo (cuya esposa e hijos se encuentran en

nuestro país) y está acusada de rebelión. La cancillería rechazó esa medida "unilateral, excesiva y desproporcionada", y enfatizó que la protección diplomática es un acto apegado al derecho internacional. Foto Ap EMIR OLIVARES Y AP/P8

Esa estrategia llevó a la situación de violencia, dice

Descarta Sheinbaum respuesta militar a la crisis en Michoacá

- Reconoce legítimos reclamos tras homicidio de alcalde, pero también el caso es lo importante, hay campaña de buitres | indica García Harfuch
- Ahora se trabaja con la | Marchas en Morelia fiscalía estatal; resolver
 - y Apatzingan terminan con vandalismo en palacios de gobierno

Hoy, primera prueba electoral de la oposición a Trump en Estados Unidos

 En Minneapolis, Seattle v NY encabezan preferencias candidatos "socialistas democráticos"

JIM CASON Y DAVID BROOKS / P 32

Empresas de EU buscan influir en el rumbo del T-MEC; empiezan audiencias

 Consultas en México están por concluir; se presentará el reporte el 15 de noviembre: Ebrard

J. CASON, D. BROOKS Y B. CARBAJAL / P31

Posponen Cumbre de las Américas por tensión en el Caribe y el Pacífico

 Se realizará en 2026, informó República Dominicana; contó con la anuencia de la Casa Blanca

 Venezuela reprocha apoyo de Trinidad y Tobago al despliegue castrense de Washington en la zona

AGENCIAS / P34

GENOCIDIO

Israel ha asesinado a 239 palestinos en lo que va de tregua

Qatar y seis países más rechazan cualquier forma de tutela externa en Gaza

AGENCIAS / P 33

Día de la Unidad Nacional rusa: vínculo entre el pasado y el presente

NIKOLAY SOFINSKIY / P 22

ALONSO URRUTIA, ÁNGELES CRUZ, ERNESTO MARTÍNEZ, FERNANDO CAMACHO Y ENRIQUE MÉNDEZ / P 4 Y 6



Gobierno de Perú rompe relaciones con nuestro país

Asilo a la exjefa del gabinete de Pedro Castillo detona fractura diplomática POR ENRIQUE SÁNCHEZ

El gobierno de Perú rompió El goblemo de Peru rompio ayer relaciones diplomá-ticas con México, debido a que nuestro país otorgó asi-lo a la exjefa de gabinete del expresidente Pedro Castillo, Betssy Chávez.

Betssy Chavez.

El canciller peruano, Hugo de Zela, calificó la protección a Chávez
como un acto inamistoso
y lamentó que México perterta en su "enutyocada a sista en su "equivocada e inaceptable posición" so-bre asuntos internos. Chávez es presunta coautora del fallido golpe de Estado que Intentó consumar Cas-tillo en diciembre de 2022 y está bajo proceso judicial en Perú. El canciller De Zela criti-

có la Intervención mexicana

Hemos conocido con sorpresa y con profundo pesar que la expremier Betssy Chávez... está siendo asilada en la residencia de la embajada de México en el Perú."

HUGO DE ZELA

en asuntos Internos perua-nos. En diciembre de 2022, México otorgó asilo a la es-posa e hijos de Castillo. En respuesta, la Canci-

llería mexicana lamentó la determinación del gobierno determinación dei gobierno peruano, y consideró que se trata de una decisión "ex-cesiva y desproporcionada frente a un acto legítimo de México y apegado a dere-cho internacional". GLOBAL I PÁGINA 20

LOS CITAN A DECLARAR

Anticipan sanciones a funcionarios por incendio

POR DANIEL SÁNCHEZ DÓRAME

La Fiscalía General de Jus-ticia de Sonora aseguró que funcionarios públicos, jun-to con los propietarios de las tiendas Waldo's en Her-morillo región etindes a demosillo, serán citados a de-clarar y podrían enfrentar ciarar y podrian enfrentar procesos penales, civiles y administrativos por el in-cendio del pasado sába-do, que dejó un saldo de 23 muertos y 15 heridos. El fiscal general, Gustavo Rómulo Salas, señaló que,

de no contar el negocio con la documentación requeri-

la documentación requeri-da, habrá responsabilidades para particulares y servido-res públicos. Hasta el momento, han Interrogado a más de 50 personas, incluyendo tes-tros, parcand de la tondatigos, personal de la tienda y funcionarios con respon-sabilidad en la verificación, y requirieron informes a Protección Civil, CFE y a la empresa, respecto a sus ins-talaciones, mantenimiento y seguros.

PRIMERA I PÁGINA 17

EXIGEN SEGURIDAD

ESCALAN PROTESTAS EN MICHOACÁN

Más de mil estudiantes universitarios salieron a las calles de Morella para exigir justicia por el asestinato de Carlos Manzo. Las protestas continuaron en ciudades como Zitácuaro y Apatzingán, donde manifestantes prendieron fuego al Palacio Municipal. / 6



CUERPO PERMANECE SIN SER RECLAMADO

Ligan a agresor de Manzo con grupo criminal

LA FISCALÍA DE MICHOACÁN Identificó a Osvaldo "N", El Cuate, un joven de entre 17 y 19 años, como quien ejecutó al alcalde de Uruapan, Indicaron fuentes de la dependencia

POR DAVID VICENTEÑO Y MIGUEL GARCÍA TINOCO

La Fiscalía General de Justicia del Estado de Michoacán (FGJEM) identificó a Osvaldo "N", El Cuate, supuestamente ligado a un grupo criminal, como el presunto sicario que ejecutó al alcalde de Urua-

percuto al arcatte de Oriua, pan, Carlos Manzo, la no-che del pasado sábado, y que posteriormente fue abatido. El Cuate, de entre 17 y 19 años, está relacionado con otros ataques y ejecuciones contra integrantes de grupos delircurenciales que es dispudelincuenciales que se disputan la plaza, Indicaron fuentes

tan la piaza, indicaron nientes de la dependencia. La mano derecha del agre-sor resultó positiva a la prueba de radizonato de sodio, lo que confirma que usó un arma de fuego antes de su muerte. Su cuerpo permanere en

Su cuerpo permanece en el Servicio Médico Forense de la entidad y no ha sido reclamado.

reclamado.
En tanto, el secretario de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla, expuso que los elementos de la Guardia Nacional que Carlos Manzo tenía a su disposición formaban un perímetro de seguridad exter-no y los más cercanos al ulttmado alcalde eran personas

PRIMERA Buscan a exalcalde de Zinapécuaro

La Fiscalía michoacana La Fiscalía michoacana difundió una ficha de búsqueda de Alejandro Correa, expresidente municipal, quien fue visto por última vez el pasado 2 de

Pascal Beltrán del Río Federico Reyes Heroles Lorena Rivera

EXCELSIOR

VALENZUELA

INMORTAL

CABALLERO

ANDANTE



"La fuerza del Estado es la justicia"

La presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que en el asestnato del alcalde de Uruapan, Michoacán, Carlos Manzo se aplicará "toda la Manzo, se aplicará "toda la fuerza del Estado", garanti-zando a la familla cero impu-nidad y justicia. La mandataria señaló que la fuerza no implica

militarización o querra, sino

seguir las investigaciones para dar con los responsa-bles materiales y autores in-telectuales de la ejecución. La Presidenta destacó

guirá aplicando la misma estrategia de seguridad que se instauró desde el arranque de su gobierno, basada en combate a las causas de la violencia, presencia de la Guardia Nacional, inteligencia y

- Arturo Pdrumo
PRIMERA I PÁGINA 4



Claudia Sheinbaum, presidenta de México, garantizó cero impunidad

ABATEN A 13 EN SINALOA

Agresores perdieron la vida tras una emboscada contra Omar García Harfuch.



MILENIO

DIARIO®

Periodismo con carácter

MARTES 4 DE NOVIEMBRE DE 2025 \$15.00 - AÑO 26 - NÚMERO 9160

www.milenio.com



Elisa Alanís "Acabe con el pacto, muchos reconocerán su entereza"-p.2



Arturo Zaldívar "El mito sobre la indefensión del deudor fiscal" - P. 14



Rana Foroohar "Vínculos entre la inteligencia artificial y la fe"-p.24 Y 25

Fronteras. El canciller Hugo de Zela anuncia la decisión por el gesto "inamistoso" de otorgar asilo a la ex primera ministra Betssy Chávez; la SRE lamenta esa acción "unilateral", que juzga "desproporcionada"

Perú rompe con México, pero descarta asalto a la embajada

EFE Y AFP, LIMAY COM

El gobierno de Perú rompió relaciones diplomáticas con México por la "inamistosa" decisión de conceder asilo a la ex primera ministra Betssy Chávez, a quien la justicia mantiene abierto un proceso por su vinculación con el intento de autogolpe de Pedro Castillo en 2022. La SRE juzgó "excesiva y desproporcionada" esa determinación. PAGS 6Y7

Defensora de derechos

Abogada y ex congresista, la mujer en el centro de la crisis LILIANA ESTEVEZ-PAG. 7

"Divergencias y huracanes" Posponen "por consenso" la Cumbre de las Américas

FFF. DAC C

Candidato a la alcaldía

Zohran Mamdani, demócrata, socialista y musulmán en NY

DIEGO SALCEDO - PAG. 4





Una vida dedicada a la palabra

Conceden el Cervantes 2025 a Gonzalo Celorio, director de la Academia Mexicana de la Lengua VICENTE CUTIERREZ. PAC. 32

"La fuerza del Estado es la justicia y Uruapan no está solo", sostiene Sheinbaum

GASPAR VELA, CIUDAD DE MÉXICO

La guerra contra el narco de Felipe Calderón y las autodefensas de Enrique Peña fracasaron, dice la Presidenta. PAG.8 Protestas por Carlos Manzo Violentan marcha en Morelia y arde palacio en Apatzingán C.CABRERA Y E. GUZMÁN-PAG. 9



Ebrard y Clara ven un T-MEC "perfectible" con más ideas

ALMA PAOLA WONG, CDMX

Los funcionarios encabezaron la consulta sobre el tratado capítulo Ciudad de México. PAG.14



EL FINANCIERO

AÑO XLV · №. 11992 · CIUDAD DE MÉXICO · MARTES 4 DE NOVIEMBRE DE 2025 · \$10 M.N. · elfinanciero.com.mx

EN ECONOMIA, MERCADOS Y NEGOCIOS
ALIANZA Bloomberg

ASEGURADOS EN EL IMSS PÁG. 5 REPUNTA EMPLEO FORMAL EN OCTUBRE

El mes pasado se dieron de alta más de 198 mil puestos de trabajo, el tercer registro más alto.

Empleo formal registrado en el IMSS Var. mensual en miles de personas



ente: IMSS.

CONFIANZA EMPRESARIAL

En octubre hiló ya ocho meses en descenso. Señal de fragilidad económica. PÁG. 7



3.4

PUNTOS EN SU VARIACIÓN ANUAL

ENCUESTA DE BANXICO

Hacia el 2026, el panorama económico anticipa una ligera mejoría.

1.4%

SE ESPERA CREZCA EL PIB DE MÉXICO

VÍA EXPRÉS

AVANZÓ SIN CAMBIOS EL PROYECTO DE PRESUPUESTO 2026 EN COMISIONES DE SAN LÁZARO. EL DEBATE EN EL PLENO, HOY. PÁG. 35

Ligan remesas seis meses en contracción

Expertos. Avizoran debilidad de estos flujos aún en 2026 con afectaciones en el poder adquisitivo de familias receptoras

El flujo de remesas hacia México cayó 2.7 por ciento anual en septiembre, ligando así seis meses consecutivos en contracción.

Los registros del Banxico revelaron que en el noveno mes de 2025 se recibieron 5 mil 214 millones de dólares por concepto de remesas. Entre enero y septiembre de 2025, el flujo acumulado fue de 45 mil 681 millones de dólares, lo que representó una caída de 5.5 por ciento frente a igual periodo del año anterior.

Captación de remesas del exterior



Fuente: Banco de México.

cado que es para los migrantes mexicanos integrarse al mercado laboral de EU, y advierten que el flujo podría caer aún más, hasta 7 por ciento este año, por la desaceleración de EU, lo que afectaría el poder adquisitivo de los mexicanos que se benefician de estos recursos.

Para 2026 no anticipan un repun-

Analistas destacan que esto tam-

bién es una muestra de lo compli-

Para 2026 no anticipan un repunte. "Las remesas dejarán de ser un motor de expansión del consumo", consideraron.

Las bajas más pronunciadas fueron en la CDMX, con 23.8 por ciento; Sinaloa, con 21.5 por ciento; y Edomex, con 21.4 por ciento.

-Ana Martinez/PAG.4

ESCRIBEN

Jeanette Leyva

Gabriel Casillas

Pablo Hiriart

Raymundo Riva Palacio

CLAUDIA SHEINBAUM

'No volverá guerra vs. narco'

INTERVENCIÓN DE EU, NO.

Claudia Sheinbaum condenó el asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo, y calificó de 'buitres' a quienes critican su estrategia de seguridad: '¿qué proponen, que regrese García Luna?'. Dijo que sólo se permitirá información de inteligencia por parte de EU.



CARCÍA HADELICH CONFIDMÁ EL ABATIMIE

GARCÍA HARFUCH CONFIRMÓ EL ABATIMIENTO DE 13, LA DETENCIÓN DE 4 Y LA LIBERACIÓN DE 9 PERSONAS.

PÁG.33

CASO MICHOACÁN

PÁGS, 31 y 32

Exige IP frenar la violencia; liga fiscalía al *CJNG*

El sector privado hizo un llamado "enérgico" a los tres órdenes de gobierno para frenar la violencia y restablecer la seguridad en el país, tras condenar el asesinato del presidente municipal de Uruapan, Michoacán, Carlos Manzo.

Ayer, la fiscalía de Michoacán reveló que el sicario ultimado era Osvaldo Gutiérrez Vázquez, alias El Cuate, quien trabajó para operadores del CING. Tenía entre 17 y 19 años y estaba drogado al momento del atentado. Usó un arma calibre 9 mm. — L. Hernández / A. Estrada

SE REGISTRARON 823 PARTICIPANTES

Cierran en EU consultas públicas de T-MEC

Las consultas públicas convocadas por la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR) sobre la revisión del T-MEC concluyeron ayer con una amplia participación de la sociedad civil y el sector privado de EU. Recibieron 823 documentos con observaciones, propuestas y comentarios sobre el desempeño del acuerdo, además de 43 solicitudes formales para intervenir en la audiencia pública del próximo 17 de noviembre en Washington.—J. Valdelamar/PAG.8

DESAPRUEBAN A TRUMP

HOY, ELECCIONES ESTATALES EN NUEVA JERSEY Y VIRGINIA, ASÍ COMO LOCALES EN NY. DEMÓCRATAS, LOS FAVORITOS. PÁG. 24

PERÚ DECIDIÓ ROMPER RELACIONES DIPLOMÁTICAS CON MÉXICO POR DARLE ASILO POLÍTICO A BETSSY CHÁVEZ. PÁG. 35

HOMICIDA, DE ENTRE 17 Y 19 AÑOS

Ligan a asesino de Manzo con grupo asociado al CJNG; protestas escalan

A. GALLEGOS, T. GÓMEZ Y Y. BONILLA

Identifican a agresor del alcalde de Uruapan; sería sujeto apodado *El Cuate* y familiar de un operador del Cártel Jalisco; antes de ataque se hospedó en hotel

Arma fue usada en otros 2 homicidios; niegan vínculo de escoltas con crimen; Claudia dice que no habrá impunidad, pero tampoco guerra como la de FCH



MICHOACÁN, campo de batalla de 5 grupos: expertos; en Apatzingán queman Palacio; en Morelia chocan estudiantes y policías págs. 3 a 8 y 24



ESTUDIANTES, ayer en Morelia, en protesta por crimen contra Manzo.

DAN A CELORIO PREMIO CERVANTES: "ESCRIBIR ES COMO RESPIRAR"

GONZALO Celorio posa aver para La Razón.

AFIRMA que es la coronación final de si trayectoria literaria; jurado destaca con tida relán a cultura biso ánica, pago apago

Fuerzas Federales repelen ataque y abaten a 13 en Sinaloa

REPORTA Harfuch que grupo armado estaba oculto en un puente; detienen a 4 vrescatan a 9 secuestrados. pág. 9

7 | Vehículos asegurados en Guasave, armas largas y equipo táctico

FILTRA NBC planes de Trump para combatir a cárteles aquí; "México acepta colaboración, pero no se subordina": Sheinbaum, pág, 10

Rompe Perú relaciones con México por asilo a exministra de Castillo

AFIRMA el canciller De Zela que el país cometió un "acto inamistoso" al acoger a Betssy Chávez; ve intromisión en asuntos internos; da plazo para salida de embajadora, pág. 13

HOY ESCRIBEN

- La indignación y la tristeza pág. 2
 JAVIER
 SOLÓRZANO
- O Vileza enquistada pág. 6 CARLOS URDIALES
- O El elefante en la habitación pág. 30 MONTSERRAT SALOMÓN



IMSS REGISTRA SEGUNDA CIFRA RÉCORD DE EMPLEO: 22.6 MILLONES DE PLAZAS

EL 87.4% fueron permanentes; representa un crecimiento mensual de 18 mil puestos de trabajo; en octubre, 198,454. pág. 15

LA PRESIDENTA, ayer, con el director del IMSS, Zoé Robledo, en Palacio Nacional.



HORARIO	PARTIDOS 4	DE	NOVIEMBRE	LOCAL	EMPATE	VISITANTE
14:00	M ATL. MADRID	VS	ST. GILLOISE 🏐	-371	+560	+850
14:00	PARIS SAINT G.	VS	BAYERN MUNICH	+116	+285	+188
14:00	3 LIVERPOOL	VS	R. MADRID 🚳	+138	+265	+164

ESTOS MOMIOS, FECHAS Y HORARIOS PUEDEN CAMBIAR EN CUALQUIER MOMENTO, CONSULTALOS ANTES DE METER TU APUEST

Si apuestas \$1,000 a este parlay cobrarías: \$7,242

THE DESCRIPTION OF THE PROPERTY OF THE PROPERT







ABATEN A 13 DELINCUENTES









#CLAUDIASHEINBAUM

NO HABRÁ IMPUNIDAD EN ASESINATO DE CARLOS MANZO

LA PRESIDENTA DIJO QUE VAN A DESTINAR TODA LA FUERZA DEL ESTADO EN EL CASO. VIUDA SE PERFILA PARA OCUPAR ALCALDÍA. PROTESTAS LLEGAN A APATZINGÁN

POR CARLOS NAVARRO, MISAEL ZAVALA Y CHARBELL LUCIO/P4 Y 6



#DIPLOMÁTICAS

PERÚ ROMPE RELACIONES CON MÉXICO



#22MILLONES639MIL

EMPLEOS ALCANZAN ÇIFRA RECORD











CONTRA RESTAURANTES QUE INVADEN BANQUETAS

Hace BJ débiles operativos de ordenamiento CDMX 8

ENVIARÍA A MÉXICO TROPAS, DRONES Y AGENTES DE LA CIA

Alista Trump ofensiva contra cárteles: NBC CDMX12



ESPOSA DE TABE LLENA CALLES DE PROPAGANDA

Vecinos vs nepotismo en la MH cdmx11



DESDE EL OIC DE LA ALCALDÍA AZCAPOTZALCO

HACE NANCY NUNEZ GASTOS IRREGULARES

 Indagatorias señalan falta de documentos para comprobar gastos de 6.6 mdp de eventos en 2024 que incluyen festejos por Día de Muertos y Navidad con la actual administración



DE HOY

PRESIDENTE DEL CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN: JORGE KAHWAGI GASTINE // DIRECTOR GENERAL: RAFAEL GARCÍA GARZA // AÑO 29. Nº 10,500 \$10.00 // MARTES 4 NOVIEMBRE 2025 // WWW. CRONICA. COM.MX

NACIONAL

PAG. 12

Caen remesas 5.5% en 9 meses por políticas migratorias de EU

En este lapso, el país obtuvo 2,679 millones de dólares menos que el mismo periodo del año pasado

NACIONAL

PAG. 11

IMSS registra cifra récord de empleo con 22 millones 639 mil 50 puestos

El director general del IMSS, Zoé Robledo Aburto, detalló que durante octubre se crearon 198 mil 454 puestos, sin incluir a trabajadores de plataformas digitales, por lo que es la tercera cifra más alta de la que se tiene registro.

CULTURA

Gonzalo Celorio obtiene el Premio Cervantes 2025

■ "El Premio reconoce mi vocación literaria y el amor que tengo a la lengua española"





Segunda jornada de protestas en Michoacán

Miles de personas, entre ellos estudiantes, salieron a las calles y demandaron justicia para el alcalde de Uruapan, Carlos Manzo

Reclamos. Michoacán vivió un segundo día consecutivo de movilizaciones que comenzaron tras el asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez.

Las manifestaciones se concentraron en la capital del estado, Morelia, y también se replicaron en Uruapan, con la participación de estudiantes, colectivos ciudadanos y pobladores que exigieron justicia, el fin de la violencia y mayor responsabilidad por parte de las auto-

Iniciaron alrededor de la una de la tarde con dos contingentes que partieron desde la Fuente de las Tarascas y el monumento a Lázaro Cárdenas. Recorrieron avenidas principales hasta llegar al Palacio de Gobierno y al Congreso local.

Los participantes lanzaron consignas como "iJusticia ya!" y "iÉl no murió, lo mató el Estado!". En Uruapan, el día comenzó con la suspensión de clases en varios planteles educativos ante el clima de inseguridad. PAG. 8



Otras estrategias de seguridad fallaron en el pasado, dice la Presidenta

Hay quien pide, señaló respecto al asesinato del alcalde de Uruapan, una nueva guerra contra el narco y militarización; "eso no

Inteligencia policial, la base del trabajo actual

Desde Palacio Nacional, al comentar el asesinato del alcalde de Uruapan, indica que el camino es reforzar labores de inteligencia contra el crimen organizado

Jorge Gaviño

MUNDO

PAG. 20

Elecciones en NY. New Jersey y Virginia se convierten en referéndum sobre Donald Trump



En 2020 Trump pensó atacar con misiles a cárteles en México

NACIONAL

PAG. 9

Gobierno de Perú rompe relaciones diplomáticas con México

La razón: asilo a Betssy Chávez, exministra de Pedro Castillo, procesada por el fallido autogolpe de Estado en el 2022

LA ESQUINA

La incertidumbre por la seguridad, soterrada pero existente durante meses, ha salido a la luz en Michoacán. Particularmente universitarios encabezan la demanda de seguridad, aquí y ahora, que es indiscutiblemente justa. Es probable que esta semana marque una nueva inflexión en ese tortuoso camino que es recuperar la tranquilidad en cada rincón del territorio nacional

Rafael Cardona OPINIÓN Cristalazo-P3

Francisco Báez Empedrado-P4

Volver los ojos al campo-P16

MARTES 4 DE NOVIEMBRE DE 2025 AÑO 76 NÚM. 19461 CIUDAD DE MÉXICO \$5.00

MI CIUDAD / 5

Crece tensión entre FGJ y niñas por Casa de las Mercedes



IMSS: Con empleo formal 22.6 millones de personas

 Zoé Robledo Aburto, director general del Seguro Social, dio a conocer ayer que en octubre pasado México registró su segunda mejor estadística de la historia en la generación de trabajo con prestaciones. ◆ El servidor público indicó que a la par de este logro, destaca la estabilidad actual de la gente en centros laborales, al tiempo que agregó que el 87.4 por ciento de las plazas son permanentes. MI NACIÓN / 2



MUNDO / 7

Revelan *plan secreto* de Trump contra cárteles mexicanos



MUNDO / EDICIÓN WEB Rompe relaciones diplomáticas Perú con nuestro país





PARA LEER



LO APAPACHAN CAPITALINOS

GUILLERMO DEL TORO SE DEJA QUERER

El cineasta tapatío firmó autógrafos y dejó que sus seguidores se sacaran fotografías con él durante la alfombra roja que se llevó a cabo ayer en el Colegio de San Ildefonso de la Ciudad de México, donde se realizó la presentación de su película 'Frankestein'. En el evento también estuvo parte del elenco de la cinta. ESGENA / 13

CULPA SHEINBAUM A FCH Y EPN POR VIOLENCIA EN MICHOACÁN

⊕ LA PRESIDENTA REITERÓ SU CONDENA POR EL HOMICIDIO DEL ALCALDE CARLOS ALBERTO MANZO RODRÍGUEZ. MI NACIÓN / 4

MATOSCURO

Empresas adeudan más de un billón de pesos al **SAT** por créditos fiscales



Sheinbaum promete justicia, en asesinato de Carlos Manzo Rodríguez



Slim, a favor de eliminar pensiones del Bienestar y el *IMSS* en México



Donald Trump atacará a cárteles en territorio de México, reporta NBC



EE. UU. reducirá 182 mmc de agua a México por incumplimiento de pago







México supera los 22 millones de empleos formales

El IMSS reportó que en octubre de 2025 se generaron 400 mil puestos de trabajo; el equivalente a una tasa del 1.8%

El Día de las Muertas

NACIONAL

Para reclamar justicia por los feminicidios y homicidios dolosos en contra de mujeres, el colectivo Voces de la Ausencia marchó ayer, 3 de noviembre, por calles céntricas de la Ciudad de México

